

morative. Elle porte toujours à l'envers l'effigie du Pape régnant avec l'année de son pontificat ; au revers la mention de l'un des faits les plus importants de l'année.

La médaille de 1905, qui est la seconde du Pontificat de Pie X, porte d'un côté l'effigie de Sa Sainteté avec les mots : « Pius X, Pont. Max. Anno II. » Au revers sont gravées les images des saints Gérard Majella et Alexandre Sauli, canonisés en décembre dernier, avec cette inscription : « A. Sauli et G. Majella Sanctorum honor. decreti. »

Le denier de Saint Pierre et les Canadiens-Français des Etats-Unis

Malgré la longueur du document qui suit, et que nous lisons dans la *Tribune* (22 juillet 1905), de Woonsocket, R. I., nous voulons lui donner place dans nos pages. Car jamais, croyons-nous, nos compatriotes établis aux Etats-Unis n'ont fait une entreprise aussi honorable pour le nom canadien-français que celle dont il est question dans cette pièce.

Voulant, en effet, répondre d'une manière digne au cri de détresse financière venu du Vatican, ils se sont proposé de faire une contribution annuelle de quarante mille piastres au Denier de Saint-Pierre, et dans ce but ils ont créé une puissante organisation destinée à réaliser leur dessein généreux.

A notre sens, cette initiative extraordinaire fait pendant à la nôtre de jadis et qui aboutit à l'envoi de plusieurs bataillons de zouaves pontificaux pour la défense du pouvoir temporel.

Honneur donc à nos frères des Etats-Unis, toujours canadiens-français et catholiques ! Et puisse leur œuvre admirable de secours au Saint-Siège réussir au gré de ses fondateurs !

Nous avons déjà annoncé à nos lecteurs la formation de la Société franco-américaine du Denier de Saint-Pierre.

Il a fallu un travail d'une couple de mois pour compléter l'organisation, et tout préparer pour la perception des fonds qui devra se faire pendant les mois d'octobre, novembre et décembre.

Jusqu'ici la société n'a reçu que de précieux encouragements.

Les sociétés nationales suivantes faisant affaires aux Etats-Unis ont généreusement répondu à l'appel et promis leur